

R. I. P.

Todas las miras que se celebrarán mañana sábado, en la iglesia de la Preciosísima Sangre, serán en sufragio del alma de

## LA SEÑORA

# Doña Hortensia Bonastre Ubers

en cumplimiento del quinto mes de su fallecimiento

Su esposo, hijos, padres, hermanos políticos y demás familia, suplican a sus parientes y amigos asistir a alguno de dichos actos, por lo que quedarán agradecidos.

## ASUNTOS DEL DÍA

El gobierno no consiente la reunión anunciada de los parlamentarios catalanes. Así lo ha manifestado el señor Dato en términos tan concretos y decisivos, que no creemos intenten burlar dicha prohibición los mencionados parlamentarios.

Nada hemos de objetar a la actitud adoptada por el gobierno. Su responsabilidad en estos momentos es grande, y si ha de cumplir los deberes que le impone la misión que ha de desempeñar, no debe encontrar entorpecimiento por parte de la nación.

Somos de los que juzgamos que hay necesidad de cambiar muchas cosas de arriba a bajo; que no es posible la continuación de una política de ficción, como la que venimos sufriendo, pero la obra que se realice ha de intentarse en un momento y en circunstancias favorables, y sin graves riesgos para nuestra tranquilidad interior y exterior.

Un colega madrileño, comentando las dificultades que se ofrecen a la juventud para abrirse un porvenir con que atender las necesidades de la vida, cita el hecho de lo muy solicitada que se halla la entrada en las Academias militares y en los empleos públicos. Este año se han presentado en Segovia, para 25 plazas, 850 muchachos, y en infantería, para 300 plazas, existen 2.000 exarrollados.

En otros países, donde la industria y el comercio se halla más desarrollados que en España, es frecuente el que los muchachos y muchachas tengan salida en los diversos empleos—muy lucrativos, por cierto, algunos de ellos,—que las grandes empresas industriales y comerciales dan a los que reúnen dotes de inteligencia, honradez y laboriosidad. En España esta puerta está casi cerrada. Nuestro comercio y nuestra industria no dan para tanto.

He aquí otro aspecto de malestar, al que no son ajenos los gobiernos, los cuales no han sabido atender debidamente el fomento de nuestras fuentes de riqueza, y un argumento más en favor del regionalismo, pues en Cataluña, donde la vida se ha apartado más de los convencionalismos de la política centralista, la juventud encuentra más medios de existencia que en el resto de España.

## Politiqueo

Los caciquillos pueblerinos andan reueltos desde que a los primates liberales plugo decapitar al conde de Romanones.

Como la jefatura de éste, pareció en un principio afianzarse, sus amigos de antaño, y aun los de la víspera, juraron bandera, y los pocos demócratas afectos al marqués de Alhucemas ya iban maquinando pasarse al opuesto bando; desde luego, por amor a la patria, y al partido liberal.

Pero la tragedia—mejor saínete—de la jefatura, ha truncado el plácido sesteo de los romanonistas, y hete aquí que los demócratas indecisos hállanse de la noche a la mañana dueños del campo, con vistas al mangoneo exclusivo, y miran desdeñosos a los alarrados romanonistas, que ven ya por el suelo hegemonías y predominios.

Claro es que para los político pueblerinos al uso, el conflicto está pronto resuelto; con el abjurar del romanonismo y hacerse incondicionales del marqués, basta. Pero los míseros partidos demócratas rurales reducidos a las seis o siete personas que forman el comité, defenderán su ventajosa posición actual, hoviéndola del cielo a costa de disgustos, luchas y componendas.

Se ha divertido conocer los equilibrios y fuerzas inventiva que los ex-romanonistas chicos derrocharán para justificar su cambio de rumbo: la disciplina les contenía, los compromisos del diputado les obligaba, pero ¿conocen cómo no?, que Alhucemas era el heredero legítimo, y directo, de los grandes demócratas Monlerio Ríos y Canalejas, y que el otro, el conde, no tenía más cualidad sobresaliente que la proverbial, insólita, travésula... La seriedad de García Prieto, su cautela en la cuestión internacional, su escaso amor al poder... si, Alhucemas debía ser el jefe indiscutible.

Y el retrato del conde, desaparecerá de muchos círculos rurales, y el admirable fotógrafo-artista Novella, qué perspicacia la suya al fotografiar a todo personaje

trasteante!—se cansará de sacar copias de la efígie plácida, ecuménica, un tanto resignada del marqués.

Pero esta relativa facilidad, en resolver el conflicto, los personajes de campanario y espadafía, ha de complicarse en las grandes urbes, donde, si en punto a consecuencias no se aventaja a los avisados caciquillos, el trato más o menos directo con el jefe nacional, la protección y aun las mercedes que de éste recibieren, hace necesaria una mayor dosis de marrullería para esas deserciones.

Además, en las grandes urbes, los incondicionales del prócer triunfador, en mayor número, que han disfrutado apenas del Poder, no han de resignarse a que por la comedia y egoísta evolución de los casi-corrigionarios, sigan éstos disfrutando de los honores y prebendas pretéritas. ¡No faltaba más!

Para los demócratas verdad han de ser en lo sucesivo las hogazas tiernas, sabrosas y recientes, para los neo-demócratas el pau sentado, cuando no mendrugos y migajas. Y hablando en serio. Es deprimente, vergonzoso, ridículo, que a hombres que se han forjado e impuesto a sí mismos libremente ideales que por encajar en determinada agrupación política a ella se adscribieron para mejor servirlos, a hombres de buena fe y probado desinterés a quienes se les designó un jefe, se les diga: no le sirven sacrificios, merecimientos, ni historia, y como el nuevo jefe ni le conoce ni tiene nada que agradecerle, quedas anulado, vencido sin lucha, y sujeto a nuevos cañiques, cuyo mérito ha consistido en haber esperado a que saliese premiado su número en esta especie de lotería política.

¿Pero, qué me importan a mí los hombres?—objektará el aludido—serví a un jefe porque vosotros me lo disteis, pero soy tan solo servidor de mis ideales y de esto que se llama nuestro partido; ni cometi traición ni perjurio; donde estaba estoy. Útil tan lógico razonamiento. A jefe nuevo, servicios nuevos; pero servicios personalísimos, porque los otros, los doctrinarios y patrióticos, no valen si no van acompañados de la ingratitude o de la traición. ¿Esto es serio?

He ahí los procedimientos de la vieja política; mientras no desaparezan, que desaparecerán muy pronto, ni ganará el país, ni el régimen, ni la justicia, ni el sentido común; las ganancias serán exclusivamente para los impudicos... y para los fotógrafos.

A ver, ilustre Novella, creador de los retratos con alma, hay que ir preparando copias del conde de Santiago Alba... El de cabeza de califa, gestos de luchador, aires de suficiencia y arrogancia de capitán Centellas.

V. CALVO-ACACIO.

Para "LAS PROVINCIAS."

## Impresiones de París

Estadísticas caprichosas.—Profecías de escano y filosofías de entretenimiento.

Leyendo un periódico americano, se fijó mi atención en un ampuloso artículo que, tratando de la guerra, barajaba con mucho desenfado cifras, muchas cifras.

Quería ser un estudio estadístico pretérito y futuro de barcos hundidos y barcos que podrían hundirse; de gastos ocurridos y que pueden ocurrir; de muertos e inutilizados hasta fin de mayo, y número probable de unos y otros para cuando la lucha termine.

Me ha parecido dicho escrito algo caprichoso, redactado a ojo de buen cubero, seguro el autor de la impunidad del delito: que delito es y grande, aumentar, aunque sea con la pluma, los horrores, ya bien enormes de esta hecatombe.

Decía en síntesis el artículo, que hasta fin de mayo habían ido al fondo del mar más de tres mil buques con unos diez millones de toneladas, y que si continuaba la guerra un año más, y persistía el implacable bloqueo submarino, serían hundidos otros tantos buques con un tonelaje próximamente igual. Que los gastos en ese tiempo eran de 700 mil millones de francos para todos los beligerantes, y que se gastarían 200 mil más en otro año de guerra; en total 900 mil. Y que habían muerto ya por consecuencia de este rapto de locura, 12 millones de hombres; de 30 millones de heridos, habían quedado cinco inutilizados; y calculaba para otro año la lucha, tres millones de muertos, y ocho millones de heridos, de ellos millón y medio de inutilizados.

Este exabrupto estadístico me recordó algunas opiniones expuestas antes de la guerra, y durante la misma, denunciando un apasionamiento grande, ó una manifiesta exageración, algunas anónimas; ninguna de las cuales tendía a poner las cosas y los acontecimientos en su justo medio; y si alguna ha cristalizado en parte, ha sido por la misma casualidad, que hizo sonar la fábula de la fábula.

Antes y luego se han puesto en los co-

mentarios tantas negruras, que nuestros nervios no se han ido por milagro.

Haré al efecto párrafos de un artículo de una revista financiera publicado tres meses antes de estallar el conflicto, que decía lo siguiente:

"Se habla demasiado de la conflagración europea, como de un suceso irremediable y próximo, sin comprender la trascendencia del mismo."

"El duelo circunscrito a la Dúrcice y la Tríplíce, complicaría desde luego a Inglaterra, que se pondría al lado de Francia y Rusia. Y aunque la guerra con los elementos modernos terrestres, aéreos y submarinos de que se dispone, no podría durar más de seis meses, ese tiempo sería lo suficiente para ocasionar un desastro mundial irreparable."

"Concretándonos a las finanzas, creemos que los valores mobiliarios sufrirían un pánico temporal, que llevaría la ruina a todas las naciones europeas."

"No tenemos inconveniente en pronosticar que las Rentas de los Estados perdería la mitad de su valor; un 40 por 100 descenderían las Obligaciones de las empresas industriales; y las acciones de estas mismas empresas se pondrían por los suelos. No sería difícil ni posible la reposición de los valores, que tardarían muchos años en alcanzar los tipos anteriores."

Van los lectores de LAS PROVINCIAS como el anterior juicio se ha venido al suelo. Los seis meses de duración asignados a la guerra, se han convertido en tres años, a pesar de los elementos guerreros terrestres, aéreos y submarinos. Las Rentas francesa, inglesa y rusa, por no citar otras, han perdido menos de 20 enteros; las Obligaciones industriales no han desmerecido más que las Rentas; y las acciones muchas están como estaban antes de la guerra; algunas han perdido una cuarta parte de su valor, y unas pocas están por encima de la par.

Cuando se publicaba el artículo a que aludimos, se leía todos los días en los periódicos avanzados, que los socialistas se oponían resueltamente a la guerra, y para evitarla, estaban dispuestos a paralizar la vida de las naciones. Lo pudieron hacer, pero no lo hicieron; así que el valor socialista no llegó a conocerse, dejando a la humanidad en la duda.

En los primeros meses de la lucha decía un escritor en el *Heraldo*: "La campaña no durará un año como dice X, sino cinco meses como asegura H. Terminará en abril con el triunfo de los aliados." Este abril era el de 1914.

Otro importante diario madrileño ponía en boca del Kaiser las siguientes frases: "La entrada en la guerra de la Gran Bretaña es la sentencia de muerte de la flota alemana, pero yo destruiré el ejército francés y entraré en París antes de dos meses." La primera afirmación se ha realizado en parte; a la segunda le salió al encuentro la batalla del Marne.

Esta guerra ha traído el fracaso de los estadistas, de los principios políticos, de todas las afirmaciones.

Parecía exagerada una lucha entre tantas y tan poderosas naciones. Pues pronto se meten en el fregado Turquía e Italia; más tarde Bulgaria y Portugal; luego después Rumania.

Cuando creíamos que se acercaba la paz con la mediación de Norteamérica, de la noche a la mañana, sopla una racha de viento aclonado y Wilson rompe con Alemania. Este rompimiento lo secundan algunas Repúblicas hispano-americanas y el Brasil.

El porvenir nadie lo conoce, pero que se cieme sobre los Imperios Centrales una nube llena de electricidad y preñada de amenazas, eso está a la vista. Se sabe lo que va a ocurrir en Marte, lo que ha de pasar en la Luna, pero no se sabe lo que piensan las naciones. Un mes antes de la guerra todos los Mensajes eran de paz, y las recepciones diplomáticas, cordiales. La conciencia de los políticos es como un libro al revés.

El año pasado se decía que los franceses no aguantaban otro invierno en las trincheras. Pasaron ese invierno, y se preparan a resistir otro; el cuarto. ¿Quién leyó en sus conciencias? Falta saber si en esa tensión constante en que están sus nervios, tienen tiempo de pensar.

Alemania parece por hambre y agotamiento; los aliados no pueden continuar la guerra porque tienen grandes pérdidas; el conflicto terminará por la revolución. Esos dichos eran pura fantasía. Alemania como poco, pero resiste. Los aliados tienen muchas pérdidas, pero empujan. Rusia se agita al impulso de una revolución gigantesca, pero está con el arma al brazo, frente a los austro-alemanes. Los profetas han fracasado, pero continúan valiéndose, a pesar de su descredito.

Esta guerra es como un horno en que se funden todos los valores, y en el cual se ponen a prueba todas las energías. No tiene parecido con ninguna ni en lo moral, ni en lo material.

El odio que ha engendrado es un odio de dioses. Los golpes que descarga, son golpes de ciclopes. Jamás se vomitaron tantas injurias, ni se barajaron tantos millones de dinero, ni maniobraron tantos millones de hombres, ni dispararon tantos miles de cañones.

Hace seis meses me decía un financiero americano que en julio se podría viajar sin pasaporte. Hace dos me aseguró que la guerra sería larga, porque es necesario aniquilar a Alemania.

No se acordó respecto a las probabilidades del conflicto; se hizo poco por evitarlo; y ahora se equivocan todos en los cálculos sobre su duración. Tampoco se puede asegurar cómo terminará.

Los que simpatizaban y amamos a Francia creemos que han de triunfar los aliados. De todos modos, cuando se firme la paz, si se firma, viviendo nosotros, ya sabemos quiénes son los vencidos.

Ahora se profetiza bajo otro supuesto. La paz, según unos, la van a traer los socialistas, y vendrá de Stockolmo. Me pare-

ce que no vendrá por ahí la reconciliación. Esos aseguran también que la sociedad política *d'après la guerre* será socialista.

Yo creo que lo es ya, pero si gobiernan algún día, gobernarán en sentido conservador. No sé qué tienen las poltronas ministeriales, que los que las ocupan se sienten en seguida tocados por la calentura conservadora.

Y luego piensan todos como Lorenzo XVII, el de la Mascota, que creía que se era Príncipe ó autoridad para poder cometer arbitrariedades.

En resumen: que ni se acabará el mundo, ni terminarán las guerras, ni serán mejores los gobiernos, ni el pueblo dejará de ser Lázaro, ni el hombre dejará de ser Job, ni faltarán profetas de secano que nos anuncien el pan barato en España cuando se implante la República federal ó unitaria.

Pero lo que si se puede asegurar, es que cuando acabe esta guerra, viviremos un poquitín mejor.

JOSE LEON PLANAS.

París, julio 1917.

## Las gestiones de Valencia

### El restablecimiento del exproso a Barcelona

La Asociación de Almaceneros de Tejidos de España y el presidente accidental de la Cámara de Comercio, han reiterado al presidente del Consejo y al ministro de Fomento, en expresivos telegramas, su deseo de que sea restablecido el tren indicado, evitando al comercio los graves perjuicios que le irroga la suspensión.

El señor Castro se ha adherido, y así lo comunica al alcalde, a todas las gestiones que se realicen en el mismo sentido.

El señor Martínez Aloy ha recibido una carta de los comisionados en Madrid, señores Tormo y Montañés, en la que le indican que debe secundarse desde Valencia las gestiones que ellos hacen en Madrid, para conseguir así la finalidad que se persigue.

## De interés general

### El servicio telefónico

El desarrollo que han adquirido los servicios de telégrafos, merced a las acertadas iniciativas de los ilustres políticos que han ocupado el cargo de la Dirección general de Comunicaciones, secundados por el activo e inteligente Cuerpo de Telégrafos, ha hecho por fin que la opinión pública se diera cuenta exacta de su importancia, y de que era necesario servicio se halla en razón directa con el progreso de la vida nacional, y por tanto con sus principales fuentes de riqueza industrial y comercial.

Prueba bien notoria de ello, ha podido verse en el reciente Congreso de Economía Nacional celebrado en Madrid, pues en él, las clases industriales y mercantiles y las fuerzas vivas en general, estudiaron y discutieron detenidamente su perfeccionamiento, acordando unas bases, de las que me propongo ocuparme, contando siempre con la benevolencia de LAS PROVINCIAS en otro artículo, y que son la condensación de las aspiraciones nacionales respecto de los servicios de la telecomunicación.

Una de las conclusiones aprobadas, y que más interés despertaba en la opinión pública, es el magno proyecto del señor Francisco Rodríguez, conocido con el nombre de telefonía nacional, por las múltiples ventajas que ha reportar su implantación, ya que teniendo en cuenta que no es un negocio lucrativo lo que el Estado se propone, sino un servicio que presta al país, no dejará desamparado a ningún pueblo, y por tanto no se verá, como en la actualidad, privado por su escasa importancia de una comunicación rápida con el resto de la Península.

Por lo que a nuestra región se refiere, todos mis lectores recordarán que nuestro ilustre paisano el señor Navarro Reyvert Gomis, dando una prueba más del cariño que por esta región siente, firmó, antes de abandonar la Dirección general de Correos y Telégrafos, la autorización para la construcción de nuestra red telefónica provincial.

No desconozco la difícil situación económica de nuestra Diputación, y por tanto la imposibilidad de la construcción inmediata de la citada red, pero teniendo en cuenta que en los presupuestos hay consignado capítulo para tal objeto, creo conveniente dar a conocer la realización, por su poco coste, de la construcción de un circuito telefónico, que nos ponga en comunicación telefónica con las provincias de Albacete, Ciudad Real y Madrid, circuito que sería como avance y prueba de la construcción total, pudiendo observar en él, no sólo sus ventajas, si no sus éxitos económicos.

En el mes de abril último, la Diputación de Madrid empezó a construir la red de su provincia, habiéndose inaugurado en la actualidad el grupo de Chinchón. Por otra parte, la red de Ciudad Real se está terminando, y dentro de poco tiempo empezarán las obras de la de Albacete, y teniendo en cuenta el grandísimo interés de la Diputación de Albacete en unir telefónicamente dicha provincia con las de Madrid y Valencia, creo no sería muy costoso coadyuvar a nuestra Diputación a realizar el deseo de su hermana la de Albacete, considerando que la red de Ciudad Real llega en sus construcciones a Villarrobledo, y la de Madrid hasta Ocaña; hay orden de construir el trozo de Ocaña a Alcazar, y por tanto quedarán unidas de este modo, por un circuito telefónico, Madrid, Ciudad Real y Albacete.

Nuestra Diputación, secundada por las Cámaras Agrícolas y del Comercio, por las fuerzas vivas de la ciudad y por los pue-

blos, por donde ha de tenderse la red de aquí a Requena, podría construir este trozo con la de Albacete por Casas Ibáñez, y gozar de este modo nuestra región de una comunicación telefónica explotada por el Estado con Albacete, Madrid, Ciudad Real y poblaciones Intermedias.

Creo es de esperar se estudie con interés y detención por todos los organismos oficiales y particulares interesados en esta gran ventaja para nuestra región, que vería con esto realizada en principio una aspiración unánimemente sentida.

OFLODA.

11-7-1917.

## De toros

### Festival benéfico y aristocrático

No había que ser socio honorario, ni siquiera ordenanza, de "The Detective Club", para comprender que el festival benéfico y aristocrático de anoche no era el que proyectaban los socios de "El Gallinero". Precisamente porque no era cosa de los gallistas, se lidiaron novillos de Trespalacios, y actuaban de banderilleros los simpáticos Morenito de Valencia y Magritas, que lo son de la cuadrilla de Belmonte, y figuraba como peón auxiliar el no menos simpático Copao.

Pero el aliciente mayor era la insustituible pareja de aristócratas don Antonio Cañero y don Julián Cañedo, que tiene en Valencia un cartel que para si quisieran muchos, que para que no les olviden las empresas, se costean esos cartelitos que aparece en el balconcillo de la segunda naya, y que dicen: "La acción pide que toree fulano." Y la acción aparece representada por el interesado y un par de amigos.

A los señores Cañero y Cañedo se les ve siempre con gusto porque tienen lo que a muchos profesionales les falta: acción.

Hay muchos toreros que hasta les molesta que el mozo de estoches les recuerde que es hora de vestirse, y hacen el paseo como si los llevasen a ahorcar, y algunos lo merecen.

Esa clase de toreros equivocaron la carrera, porque nacieron para señoritos, de igual modo que Cañero y Cañedo nacieron para toreros.

Porque es, que tan fácil parecía anoche a algunos desde el tendido, porque nada menos que la cuadrilla de Belmonte auxiliaba a los espadas, hay que ensayarlo en el ruedo, aunque sea con un toro de mimbre, y entonces se explica uno las "espanitas" del Gallo y de otros que lucen buen pelo.

Desde luego, nosotros somos unos cuantos los que con la cuadrilla de Torremoto y de Maravilla, y con todos los toreros de todas las cuadrillas a nuestro alrededor, haríamos poner burileros en la segunda naya, para presenciar desde ellos, con relativa tranquilidad, la corrida.

No tenían, pues, razón, los que abuchearon a Cañedo, que demasiado hizo echando fuera sus toros. Cuyos toros, como los de su compañero Cañero, eran muy benitos pero mansurroneos. Acaso el ser "fidios" con luz artificial acentuara su mansedumbre, pero de que no eran bravos y que se defendían con no muy buenas intenciones, es cosa que saltaba a la vista.

Y si con los profesionales somos indulgentes, y esperamos que salga su toro para que justifique el dinero que cobran, no hay derecho a ser exigentes con los que, sin pretensiones, por procurar unas cuantas pesetas a quien de ellas necesite, exponen su piel.

Ni la hora, ni el espacio de que dispones, nos permite hacer una crítica minuciosa de las faenas ejecutadas por los distinguidos aficionados.

Antonio Cañero estuvo toda la noche derrochando alegría. Toreó de capa, a sus tres novillos, por verónicas, navarras y faroles, si no muy lucido, si muy valiente, persiguiéndolos y accosándolos, porque a cada lance salían de estampía. Banderilleó al quinto también con mejor voluntad que fortuna, intentando repetidas veces el cambio, sin conseguirlo. Con la mueta no hizo ninguna faena de las suyas ni se pudo adornar con molinetes y otros adornos, y al herir estuvo bravo y breve, cortando la oreja de su tercero, que brindó al público.

En cuanto a Cañedo, con repetir palabra por palabra lo que dejamos dicho en los anteriores párrafos, no queda nada que decir. Como no es esta la primera vez que lo vemos, podemos asegurar que con toros bravos hubiera gustado como siempre, pues público es que tiene un excelente estilo de torero y no le falta sabiduría.

Anoche era tan inútil pretender lucirse, como si nos obstinásemos en convertir en radium el palo de una escoba.

El público soberano, salvo aquellos a que antes se alude, hizo justicia a los dos espadas, aplaudiéndoles su buena voluntad.

Morenito de Valencia y Magritas bregaron como ellos saben, y cada uno se apuntó en la cuenta un par de banderillas de las de matrícula de honor.

Cuando terminó el festival benéfico aristocrático, los encargados de dar la hora al vecindario cantaban: ¡Quince para la una... sereno!

L.

## La Exposición de la Universidad

Adelantan los trabajos de instalación de la Exposición que, organizada por la Asociación de la Juventud Artística Valenciana, se celebrará en los claustros de nuestra Universidad. El número de obras recibidas es considerable, y se tiene noticia de que remitirán obras, maestros Gonzalo Bilbao, Urgel e Ibarra.

El año pasado, el ilustre maestro Joaquín Sorolla pensó que sería conveniente se hiciera aquí lo que en otros países con las obras premiadas con las más altas recompensas en los concursos nacionales e internacionales, y a este propósito proyectó que en esta Exposición pudieran figurar las obras premiadas con pri-

mera medalla en la Exposición recién clausurada en Madrid. Se realizaron gestiones cerca del ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, y se ha conseguido la cesión. Pronto saldrán los cuadros para Valencia. Dichas obras son de los maestros Mir, Hermoso, Zubizarre y Ontañón.

Ayer recibió el ilustre maestro José Benlliure el siguiente telegrama de su hermano: "En este momento, que Sus Majestades me honran con su visita, el Rey, al autorizarme para enviar a la Exposición de esa la cabecita en mármol de Su Alteza, espontáneamente ofrezco premio para aquella. Con verdadero entusiasmo os lo comunico. Abrazos a todos.—Mariano."

Esta noticia ha causado excelente impresión entre los artistas que de ella han tenido conocimiento, y suponemos que el ruego de Su Majestad el Rey tendrá imitadores entre las personas que tienen el deber de ayudar a la realización de Concursos tan interesantes.

## Valencia

—Otra cosecha, cuyo precio ha fallado a los agricultores, además del de la patata, que a pesar de cotizarse a tres reales la arroba, no hay demanda, es la del tomate. Actualmente se está vendiendo a 45 céntimos la arroba, precio ruinísimo, y ello obedece a falta de hojalata en las casas dedicadas a la fabricación de conserva. Si la próxima cosecha de cebolla tiene el poco éxito de la llamada *babosa*, la agricultura valenciana, ya bastante quebrantada por la ruina naranjera y el insostenible precio de los abonos, entrará en un difícilísimo periodo.

Y pensar que la cosecha de la patata pudo haberse salvado, sin esos falsos apotes maderleños del pueblo, que se opusieron a la exportación!

—Decía ayer un telegrama de Madrid: "Los concejales señores Montañés y Tormo, acompañados del diputado, a Cortes señor Llorente, visitaron esta mañana al alcalde de Madrid, y después de saludarle en nombre del Ayuntamiento de Valencia, cambiaron impresiones sobre el proyecto de ferrocarril directo."

Luego visitaron al ministro de la Gobernación, para rogarle resolviera cuanto antes el presupuesto, de la Corporación valenciana."

—La escasez de carbón va a provocar un grave conflicto. En la fábrica de gas, a falta de Pallas grasas de buenas condiciones, se está consumiendo carbón de diferentes clases, caros y malos, cuyo residuo en vez de cok es carbonilla, y aun así las existencias se agotan.

La carencia de cok es casi absoluta, tanto, que no lo hay ni para calentar las retortas de la fabricación de gas.

Muchas industrias, las metalúrgicas especialmente, se sienten ya por la falta de combustible, que a continuar como hasta ahora, muy en breve será absoluta.

La Asociación Valenciana de Caridad también ha sufrido las consecuencias de la escasez del carbón cok, pues se surtía de la fábrica Leñón, que le hace una pequeña bonificación, pero en la actualidad no pueden servirse las dos toneladas que gasta mensualmente.

No consta que la institución benéfica, dicha lo compra de quintal en quintal, pagando por él 750 y 8 pesetas, lo que resulta a 160 pesetas la tonelada, y aún a este precio le es muy difícil de encontrar.

—Ayer se exhibió el siguiente despacho: "Ministro Estado.—Director general Comercio. —Comerciantes exportadores esta plaza han recibido noticias comunicando que gobierno francés ha decretado prohibición entrada en Francia toda clase mercancías, incluso vinos. Como esta medida irroga enormes perjuicios intereses españoles de todas suertes, rogamos atentamente vuecencia tenga bondad informar sobre exactitud y alcance de dicha determinación, y en todo caso, gestión inmediata en evitación de inmensos daños irredimidos.—Presidente accidental Cámara Comercio, Maigues."

—Colombófila Valenciana.—Se convoca a sus socios para mañana, a las 21'30, en su domicilio social, calle del Pintor Sorolla, 18 (Lechería).

—El gobernador civil autorizó ayer las siguientes expediciones de arroz: a Palma, 41.985 kilos; Ibiza, 2.300; San Sebastián, 5.000; Almería, 1.800; Pontevedra, 16.000; Larache, 20.000; Sevilla, 5.000; Huelva, 12.500; Barcelona, 1.500; Málaga, 700; Oviedo, 5.500; Cádiz, 10.000; Tenerife, 7.100; Las Palmas, 10.300, y Tetuán, 2.500.

—El vicecónsul de España en Constantina (Argelia) ha escrito a la Cámara de Comercio de esta capital rogando haga público que el actual momento es sumamente propicio para abrir nuestra nación corrientes de negocios con aquel país, ofreciéndole dicho señor para facilitar cuantas gestiones e informes se le formulen por los interesados.

—Anoche, en el tren correo de Barceolna, marchó a su diócesis nuestro ilustre paisano el señor obispo de Seo de Urgel, doctor Benlliure, que fué objeto de una cariñoso despedida.

Lleve feliz viaje.

—TOS, picares y cosquillos, de garrañata, desaparecen con las pastillas de San Blas. Caja, dos reales. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

—Según nuestras noticias, no se comenzará a prestar servicio en la nueva estación del Norte el día 15, como se había dicho.

Parece ser que aquél comenzará el día 20 ó 22 del corriente.

Su organización

LA FERIA DE JULIO

La comisión de Balles populares ha encargado del cuadro valenciano a los señores Porta, Gadea y Vicent, quienes actuarán tres noches cada uno, en el pabellón de la Alameda, y a juicio de un jurado competente, se adjudicará un premio de 250 pesetas a aquel cuadro de los dirigidos por estos tres directores nombrados que más se distingua.

El cuadro aragonés ha sido concedido a Benito Alvarez, quien ha marchado a Zaragoza para completar el elenco.

La novedad de que a los directores del primer cuadro de balles se les asigne una modestísima retribución, pero que se saque, entre ellos, a licitar un premio de 50 duros, nos parece muy acertada.

La comisión de Nuevos Festejos ha acordado conceder cinco premios en metálico a las carrozas que asistan al festival de la Previsión y Ahorro, que se ha de celebrar en la próxima Feria. Los premios serán: El primero, de 500 pesetas; el segundo, de 300; el tercero, de 200, y el cuarto y quinto, de 100.

El maestro director y concertador don Arturo Baratta ha ofrecido al Ayuntamiento dar una representación de la ópera Aida en el teatro de la Naturaleza, siempre que la Corporación le facilite personal y material, tablado y lo necesario para la representación.

Nos parece que este ofrecimiento, tal como aparece transcrito, tiene una vaguedad sobre la que conviene llamar la atención. No creemos que el Ayuntamiento pueda ni deba entretenerse en la compra de compañía, preparación de personal subalterno y reunir, en suma, todos los elementos artísticos, manuales y de administración que son menester para dar una función teatral. El ofrecimiento debía ser hecho, en nuestra opinión, presentando una lista de compañía e indicando cómo iba a estar montado el negocio hasta en los detalles más nimios, y sobre este ofrecimiento concreto, muy concreto en su parte artística y administrativa, podría tratar la Corporación.

Otra cosa es muy expuesto a hacerlo mal... y que no haya responsable.

Invencción original

A diario, en la prensa y en la sección de "Cronica de la guerra" o telegramas, leemos la frecuencia con que los barcos de los aliados hundían submarinos, sin que para sus tripulaciones haya salvación posible: una casa americana, la famosa manufactura "Triangle", ha encontrado el medio de evitar este mal que azota a la humanidad. ¿Cómo? Entregando su dirección a Syd Chaolia, quien con su gracia firmaba es capaz de sacar a flote, no un submarino, sino un acorazado del mayor tonelaje, y buena prueba de ello es el éxito sin precedentes alcanzado por este famoso actor en la ópera piraña EL SUBMARINO PIRATA, que está exhibiéndose con llenos continuos desde su estreno, y cuyos últimos días de proyección se anuncian.

Los intoxicados

Por tratarse de asunto muy escabroso y complicado, nos hemos abstenido de concretar en nuestras informaciones acerca del mismo, por la consideración de que hallándose sub iudice, dar publicidad a cuanto concierne, podía entorpecer la acción judicial. Aparte de esto, la índole del asunto, que exige una previa y minuciosa comprobación de todos los informes, impide darlos al público sin el peligro de una equivocación muy lamentable.

Estas consideraciones justifican que no hayamos hablado del asunto más que aquellos instantes críticos en que se desvelaba la opinión del camino.

Hoy podemos afirmar, sin temor de una equivocación, que la impresión dominante es la de que se trata de un envenenamiento. Conviene, pues, dejar fijado y hacer que conste, desde luego, que no se trata de una intoxicación por estar en malas condiciones la langosta ingerida; no se trata de esto, sino francamente de un hecho criminal, de un envenenamiento, concebido y realizado con fines delictivos.

Esto es un hecho que está ya puesto fuera de duda, de suerte que sobre las malas condiciones de la langosta que se tuvo por origen de la intoxicación, no se debe insistir más.

Permítan hacer esta afirmación los trabajos del juzgado, impropios y meritorios. Para que se pueda formar una idea exacta del asunto, creemos conveniente el informe del Laboratorio Municipal, a que no referimos anteriormente.

Con autorización del señor juez de primera instancia del distrito del Mar, y en cumplimiento de lo ordenado por V. S., tengo el honor de comunicarle que en la mañana del día 6 del corriente mes, y en el oficio del juzgado del día 5, se recibieron en este Laboratorio, para su análisis, dos langostas y una caerola con arroz y patas de langosta.

Someditos inmediatamente dichos alimentos al examen físico-químico, observamos, por la reacción, el color y el olor de las carnes de las langostas, que estaban pasadas y muertas de 24 horas, no reuniendo en aquel momento condiciones para el consumo.

Intentamos suministrar a un palomo el citado arroz, y no quiso probarlo. En vista de ello hicimos la experiencia con un perro pequeño, que comió como unos 300 gramos de arroz y patas de langosta, y aunque en el primer momento presentó ciertos síntomas indicadores de malestar y dolor, éstos desaparecieron pronto y el perro continuó su vida normal durante los tres días que hemos tenido al animal en observación.

Nuestra opinión, deducida de las experiencias realizadas, es: 1.ª Que las carnes de langosta en el primer período de descomposición no producen en la salud trastornos graves, y que éstos solo se presentan cuando las carnes están tan averiadas, que no es posible su consumo inadveridamente, porque al olfato y al gusto habian de repugnar en grado sumo.

2.ª Que la muestra de arroz guisado con patas de langosta, no habiendo producido en la prueba fisiológica efectos nocivos en el animal de experiencia, no contiene sustancias tóxicas, por lo menos en cantidad suficiente para ser apreciadas en el perro.

No obstante, por si al arroz sospechoso se le hubiera añadido alguna sustancia extraña y tóxica, cuya apreciación hubiera escapado en la experiencia anterior, hemos comenzado las marchas analíticas correspondientes, de cuyo resultado se dará cuenta a V. S. en cuanto sea posible, como complemento del avance anterior que trasmito a V. S. ante las imperiosas exigencias de la opinión pública.

Dios guarde a V. S. muchos años.—Valencia 12 julio 1917.—El director, Doctor Rafael Colomina.—Es copia.

Ayer prosiguieron con gran actividad los trabajos del juzgado. Fué un día de prueba para la diligencia del señor Pizcueta y la de sus auxiliares.

Ante el juzgado prestaron declaración casi todas las personas que en este asunto tienen relación directa o indirecta. Claro está que de las manifestaciones que ante el juzgado hicieron, nada sabemos, porque el secreto del sumario y la reserva del juzgado nos lo impide, pero de una manera oñciosa conocemos algo de cuanto dijeron al juez.

La nota saliente de la labor judicial de ayer fué el hecho de comparecer la Campanera ante el juzgado. Cuantos trabajos se hicieron para des cubrir su paradero, para averiguar su domicilio, resultaron inútiles hasta ahora. Nadie sabía nada de ella, a pesar de que con posterioridad al fallecimiento de Vicenta Monserrat, visitó la casa del señor Iborra y habló con la portera y con otras personas.

El alguacil del juzgado del Mar, secundando las órdenes del señor Pizcueta, tuvo la fortuna de investigar acertadamente y dar con la persona que se buscaba. La Vicenta Martínez Montesa (a) La Campanera, fué presentada al juzgado.

Su declaración fué confusa, y no ha hecho luz ninguna en el sumario, hasta ahora. Parece que siendo la mujer de confianza de Vicenta Monserrat, está enterada de algo importante; pero cuando se trata de averiguar quién pudo, con intención criminal, mezclar en la comida alguna sustancia venenosa, llora, se excita y contesta invariablemente: "Eso, no."

Se limitó a dar cuenta detallada de sus relaciones con la Vicenta Monserrat, a la que conoció siendo niña, y más tarde, cuando la interfecta tenía un puesto en el mercado.

Es la Campanera mujer de 68 años, muy diestra en los manejos de rifas, de numerets, etc., y popularísima en el Mercado, donde tiene su radio de acción. Añadió que prestaba algunos servicios a la difunta, que ésta la socorria con largueza siempre, a pesar de la antipatía que por ella sentía el señor Iborra, quien llegó a prohibir que aquella vieja entrase en la casa. De ordinario Vicenta encomendaba a la Campanera algunas tareas domésticas, y le daba las sobras de la comida y algún dinero. Se hacía acompañar por ella en sus visitas a las salidas y a las espiritistas, y le hacía, en fin, confidencias de toda índole, enterándola de sus disgustos por la conducta del señor Iborra.

En una ocasión la acompañó a visitar a Rosario Carrasosa en la calle de Padilla, donde se entrevistaron con la madre de Rosario.

Afirmó también que el día de autos recibió el encargo de confeccionar la salsa tartara en la que fué servida la langosta, y que se supone origen de la intoxicación, y que acabada su faena, en vez de quedarse a comer como otras veces, Vicenta la despidió, dándole un real. Ello fué a las once de la mañana, y del fallecimiento de la señora no se enteró el declarante hasta dos días después, cuando le contaron lo ocurrido.

No debieron satisfacer mucho las manifestaciones de la Campanera al juez, por cuanto éste ordenó que se hiciera un análisis de la comida ingerida, y que se comunicara rigurosamente.

También declaró ayer el señor Iborra. Su declaración parece que fué interesantísima. Apenas repuesto de su enfermedad comparó a declarar, mostrándose indignadísimo por su creencia de que han intentado envenenarlo. "Me han envenenado y me han robado", dijo el señor Iborra ayer a un amigo. Según creemos, en la declaración consta un extremo importantísimo, que es el siguiente: Dice que de ordinario, como es costumbre en Valencia, en su casa sacaban a la mesa para comer la paella ó cazuela, se colocaba en el centro y de allí iban sirviendo los comensales, pero que el día de autos observó con sorpresa, sin dar importancia a la observación, que los platos salieron de la cocina hechos, y notó también que cuando, como tenía costumbre, de su plato dió un poco de comida a la Amparito Corella, hija de la portera, que en calidad de criada estaba en la casa, y por la cual sentía el señor Iborra algún cariño, Vicenta Monserrat no pudo suprimir un movimiento de horror.

Seguramente conocía la existencia del tóxico puesto en mayor cantidad en el plato del señor Iborra y por esta circunstancia, sin duda, intoxicóse también la Amparito Corella.

Así, pues, todos los comensales resultaron intoxicados, y solo uno de ellos, la Vicenta, pereció. Esto se explica fácilmente, sabiendo que era cardíaca y diabética, y que por esta circunstancia no pudo resistir los efectos tóxicos.

La consideración de que conocieron la existencia del veneno no parece natural que tomase de la comida envenenada, no se cree con fuerza alguna, dados los celos que la muerte sentía y su resolución de morir, resolución que parece comulada a alguna de sus amigas.

Declaró igualmente ayer, la Amparito Corella, que por la mañana fué dada de alta en el Hospital provincial, donde ha sido asistida estos días. Dijo que, en efecto, fué la Campanera, experta cocinera, la que hizo la salsa tartara, que Vicenta Monserrat sostenía frecuentes discusiones y teorías continuos disgustos con el señor Iborra, y que la hermana de éste, Irene Iborra, profesaba a Vicenta una antipatía grandísima.

Añadió que en una ocasión, como se disgustasen Irene y Vicenta, la primera se fué a vivir a Benicalap, y pocos días después, conociendo que ello podría molestar a Vicenta Monserrat, se acogió en casa de Rosario Carrasosa, en la calle de Padilla.

Vicenta, que lo supo, la llamó y le pidió que le devolviera unos pendientes que le habia regalado. Más tarde hicieron las paces.

También aludió la criada a las sesiones de espiritismo, de las que dió una referencia muy detallada, y asimismo habló de las deudas que con frecuencia Vicenta Monserrat, la cual debía algunas cantidades a una tal Lorenza y a una fladora llamada Roseta.

De la declaración de Irene Iborra no pudimos alcanzar una referencia. Es mujer desahogada y muy poco comunicativa.

No obstante, hasta nosotros llegó que habia dicho que la presencia de la Campanera le producía horror.

En cuanto a la afirmación que en su declaración hizo la portera de la casa y madre de Amparito Corella, Vicenta Sánchez Sabido, de que al ponerse enferma la Vicenta Monserrat acudió a prestarle auxilio, y que más tarde ni el doctor Candela ni la hermana del señor Iborra la dejaron entrar en la alcoba de la enferma, parece que manifestó ayer el citado doctor que no oyó de labios de Vicenta Monserrat la orden de que no entrase la portera, y que por tanto no pudo impedir a ésta que entrase, antes al contrario, notó que cuando reclamaba el auxilio de alguna persona para que le ayudase a socorrer a la enferma, la portera paseaba por otra habitación y no entró en el cuarto.

En cambio Irene afirmó haber oído a la enferma decir: "Qué no pase esa mujer. No quiero verla."

Los informes técnicos

El señor Pizcueta, juez instructor, en su deseo de obrar con todo acierto en este delicadísimo asunto, solicitó ayer de los doctores Peset, Colomina y Candela (don V. y don J.), una opinión particular como tales médicos, acerca del importante punto de si la langosta ingerida por los intoxicados pudo ser motivo, aun no estando fresca, de la intoxicación y muerte de Vicenta Monserrat y de la indisposición sufrida por el señor Iborra y por la criada. Los citados médicos, y especialmente el doctor Peset, haciendo la natural salvedad de que sus manifestaciones a este propósito no equivalen a un dictamen técnico concreto y especial, dijeron que como dada la temperatura elevada del ambiente en estos días, pudiera haber quien pensase que la intoxicación pudiera ser producida por la putrefacción de la langosta, conviene tener muy en cuenta que no es probable la explicación de los síntomas y muerte rápida, presentados por los venenos de dicha putrefacción, tanto más cuanto que ésta, apenas iniciada, hace imposible la ingestión de dicho alimento por su mal olor y otros caracteres desagradables, que hacen que sea rechazado el alimento por el consumidor, sin necesidad de ningún examen detenido.

Añadieron que la posibilidad de que en bacilos góuticos en suspensión en la atmósfera, pudiera haberse combinado con los alimentos que se ingieren y haber producido la putrefacción e intoxicación hay que descartarla, porque no cabe, tratándose de un crustáceo cuya carne ya revestida de un fuerte epazapón. Aparte de esto, los bacilos no hubieran resistido la acción del fuego al cocerse el alimento.

De suerte, pues, que queda desechada en absoluto la suposición de que la langosta pudiera estar putrefacta y haber determinado el envenenamiento.

El análisis químico de las vísceras de Vicenta Monserrat, que está haciendo el doctor Peset, sigue su curso. Trátase de una operación muy detenida y difícil. Por lo visto, el doctor Peset se inclina a creer que el envenenamiento hubiese producido por el presunto, pero es difícil encontrarlo, porque dicha sustancia habia dejado pocas huellas en el organismo, al ser expulsada en los primeros momentos de la intoxicación, y se ha de juzgar solo por los efectos.

Añoche a última hora continuaba decorando ante el juzgado Vicenta Martínez Montesa, La Campanera, y terminada la diligencia, fué devuelta a la Cárcel de Mujeres.

Aunque todavía no puede concretarse acerca de quién o quiénes puedan ser los autores del envenenamiento, puede afirmarse que dentro de poco darán resultado satisfactorios los trabajos del juez.

Diario de avisos

La Comunidad de propietarios regantes de la Alameda de la Huerta, de este término, se reunirá en junta general extraordinaria el día veintidós del actual, a las nueve de la mañana, en la Casa Capitular, para tratar sobre el acortamiento para plantel de arroz de varias partidas que riegan de dicha alameda, y de la construcción de una torre para la instalación de un transformador de energía eléctrica.

Si dicha reunión no tuviera efecto por falta de mayoría, se celebrará otra el domingo próximo, día 29, a igual hora y en el mismo local, y serán válidos los acuerdos de esta segunda reunión, cualquiera que sea el número de propietarios concurrentes.

Sollana 6 de julio de 1917.—El presidente, Vicente P. Ibón.

Unjento y Pilógras Holloway.—Enfermedades de la piel. No hay afección cutánea, cualquiera que sea su naturaleza, que deje de ceder a la aplicación juiciosa de estos irresistibles remedios, que son particularmente eficaces para sanar los desórdenes escrofulosos ó eczematosos, Erupciones en que no habían podido producirse impresiones alguna de los demás sistemas de tratamiento, y que habían estado empeorándose de año en año, han desaparecido ante la influencia terapéutica del unjento refrigerante y de las Pilógras depurativas de Holloway, medicamentos que exhalan de la sangre, y por consiguiente de la constitución también, el germen de la dolencia. Aquellos a quienes está confiado el cuidado de los niños deberán tener siempre a la mano las expresadas preparaciones, porque las personas de menos experiencia pueden aplicarlas.

LA SEÑORA Doña Trinidad Roca de Togores y Fontes de Chueca que falleció el día 9 de los corrientes R. I. P. A. Todas las misas que se celebrarán hoy 13 en la iglesia de Santo Tomás y convento de los PP. Carmelitas (ca. de Albornoz); las del día 14, en la iglesia de Santo Tomás y convento de los PP. Carmelitas, y las de los días 15 y 16 en el convento de los PP. Dominicos, dirigidas por Sr. N. Colla y Santa María de Alicante, y en las de Algefa y Casas de Marín (Alicante), y las del 15, en el convento de los PP. Carmelitas de ésta, serán en sufragio del alma de Doña Trinidad Roca de Togores y Fontes de Chueca.

LA SEÑORA Doña Elisa Zaragoza y Zaragoza Viuda de Gastaldo que falleció el día 13 de julio de 1911 R. I. P. A. Todas las misas que se celebrarán hoy 13, en las iglesias de los PP. Capuchinos, PP. Camilos, S. de María, Asilo de San Juan de Dios, y las que se dicen el día 17 en la parroquia de la villa de Silla, serán en sufragio del alma de Doña Elisa Zaragoza y Zaragoza Viuda de Gastaldo.

LA SEÑORA D. Buenaventura Sánchez García Viuda de Lorenzo que falleció el 22 de abril de 1916 R. I. P. A. Todas las misas que se celebrarán mañana sábado 14, en la parroquia iglesia de Santo Tomás Apóstol, serán en sufragio del alma de D. Buenaventura Sánchez García Viuda de Lorenzo.

HARINA LACTEADA 50 años de ÉXITO NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS. Pídesse en todas las Droguerías y Farmacias.

Jarabes Marzal Elaboración puramente basada en extractos de primera, flores, frutas y raíces. Zarza, Limón, Naranja, Fresa, Grosella, Azafrán, Azahar, Frambuesa, Cidra, Granada, Corno, Achicoria, Piña, Plátano, Enea, Vainilla, Rosa, Manzanilla, Mandarina, Canela.

SIDRA El Gaitero SIDRA CampaÑe CARBONES MINERALES Minas propias Grandes existencias Doble cribado - Cribado - Gascilla FEDERICO VAÑO Nave, 3 Valencia.—Teléfono núm. 364.

Muebles S. MUSTIELES Interesante a los propietarios y pintores. Muropint, en polvo Pintura al agua, lavable en todos los colores.

Teatro Ruzafa EMPRESA CINE MODERNO ULTIMOS DIAS DEL EXITO DE LOS EXITOS

El submarino pirata Hoy viernes DEBUT de la Troupe Recharidini y ocho atracciones más, entre ellas Las Aguilas Humanas A LAS DIEZ EN PUNTO El artista Fred And Mersy ofrece 500 pesetas al aficionado ó profesional que dé vuelta sobre su bicicleta pequeña.

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer, por contingente, las siguientes cantidades: 500 pesetas, del Ayuntamiento Monserrat; 438, del de Tos; 284, del de Macastre; 194'58, del de Albalade, y 100, del de Benisoda.

Doctor Mestre, oculista. Príncipe Alfonso, 12, principal. De diez a una.

En el salón de actos de la Diputación provincial se reunió ayer tarde la comisión mixta de Reclutamiento, despatchando algunos expedientes de quintas del último reemplazo y anteriores.

Asesoría y defensa de los particulares y Sociedades en asuntos relacionados con las obligaciones de Hacienda. Recaudación de Contribuciones, Cédulas personales, etc., por don Jesús Cencillo, abogado y delegado de Hacienda jubilado.

Despacho: Pintor López, 1.

Ayer mañana, en el tren correo de Madrid, llegó la familia de nuestro querido amigo don Salvador Peris Mencheta. En el ascenso de esta línea marchó la familia de don Leopoldo Trénor y don Rafael Ridaura.

En el rápido de Játiva llegó el senador don Ramón de Castro, y en el mixto de Barcelona salió el general gobernador de Castellón, don Joaquín Pacheco.

Aumentando la resistencia del organismo por la absorción de los alimentos bien digeridos, y efectuándose la asimilación, no cabe duda que la nutrición ha de ser normal. Esto les pasa a los enfermos que usan el Elixir Estomacal de San Carlos.

Acerea del proyecto de ferrocarril directo, el presidente de la Diputación, señor Paredes, recibió ayer de Madrid noticias particulares muy satisfactorias.

parece que se espera pronto una resolución oficial importantísima acerca de este asunto.

Para elegir abanicos de Japón, visitad el almacén, Sangre, 7.

El gobernador civil telegrafió ayer a su colega de Zaragoza rogándole la salida de 100 sacos de harina con destino a nuestra plaza.

Urticaria de Ubiña Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídesse Memoria y Guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Berz.

Los porteros y ordenanzas del gobierno civil han dirigido una respetuosa instancia al ministro, en suplica de aumento de sueldo, pues con lo que ha encarecido la vida, no les es posible vivir con el módico sueldo de 850 pesetas que cobran en la actualidad.

Nos parece justísima esta petición.

En las oposiciones verificadas recientemente en el Conservatorio de Música de esta ciudad, obtuvo el primer premio por unanimidad, en el último curso de ampliación de Piano, la señorita Encarnación Liver.

El haber obtenido idéntica recompensa en cursos anteriores, demuestra su aplicación y las excepcionales dotes musicales que posee, cuidadosamente cultivadas por su profesor don Juan Cortés, a quien lo mismo que a la buenisima Encarnación y a su familia, felicitamos sinceramente.

Se convoca a los señores socios pertenecientes a la Juventud Democrática, a la junta general extraordinaria que, para tratar de la campaña de reorganización de la misma, se celebrará esta noche, a las diez, en su domicilio social, plaza del Príncipe Alfonso, 8.

ELIXIR DOCTOR CUESTA PODEROSO TONICO ESTOMACAL

Noticias militares

El señor capitán general se halla totalmente restablecido de la ligera indisposición que sufrió anteaer.

El señor Tovar recibió ayer mañana la visita del señor obispo de la Seo de Urgel, quien acompañado del marqués de la Calzada, estuvo a despedirse para Barcelona.

Por la superioridad se ha dispuesto lo siguiente: Que el teniente auditor don Ignacio Braun, pase de la tercera región a la cuarta.

Que el teniente auditor de reciente ingreso, don Cayo Ortega, pase de Madrid a la tercera región.

Tribunales

Ayer comenzó, y continuará hoy, la vista de una causa seguida a don Francisco Gómez y don José Guanter Márquez, por fabricación de productos, ya patentados, con marcas imitadas.

Actúan en este juicio el fiscal don Ricardo García Romero, don Ricardo Ibáñez Ripollés, como acusador privado, y como defensor don Antonio Cortina.

Dos pastores que en Jarafuel apacentaban ganado, discutieron con el guarda vicente Martínez Cuesta, acerca de si era ó no adecuado el lugar donde se hallaban, concluyendo los pastores por atender contra el guarda, que se vio obligado a defenderse, resultando heridos un pastor y dicho guarda.

La causa se vió ayer, exculpando a los procesados los abogados señores Pérez Manghano y Borsó.

José Aguilar Cuellas compareció ayer ante el tribunal de Derecho, en causa por hurto.

Informó en su defensa el letrado don Virgilio Sebastián.

Escuelas

En el grupo escolar Cervantes (sección de niñas), situado en la calle de Guillen de Castro, estarán expuestos al público, desde mañana hasta el último día del mes, diecinueve a doce de la mañana, y de cuatro a siete de la tarde, los trabajos realizados por las alumnas.

En la sección de niños los trabajos podrán verse de nueve a doce hasta el día 15 de los corrientes.

Notas de sport

La junta directiva de la Real Sociedad Tiro de Pichón ha dispuesto que el próximo matinee se celebre en domingo día 15 de los corrientes.

De la Región

MONCADA En un año de año y medio, llamado Francisco Casares Martínez, ha sido atropellado por un carro, muriendo instantáneamente.

# Telegramas-Telefonemas-Radiogramas

## La firma del Rey

Madrid 12, a las 7:40 tarde.  
Su Majestad el Rey firmó los siguientes decretos:  
De Guerra:  
Nombrando capitán general de la quinta región (Zaragoza), al teniente general don Arturo Alsina, y consejero del Supremo de Guerra y Marina, al teniente general señor Ampuria.

Concediendo la gran cruz del Mérito Militar al vicealmirante don Angel Miranda, y cruz de tercera al coronel de caballería retirado don Andrés Brull.

De Gracia y Justicia:  
Jubilando al magistrado del Tribunal Supremo don Raimundo Fernández Mora. Nombrando magistrado del Supremo a don Alvaro Pareja.

Presidente de Sala de la Audiencia de Barcelona a don Emilio Zaldivar Ruiz, y magistrado de la misma Audiencia a don Ramón de la Pajiza.

Presidente de la Audiencia de Granada a don Juan Antonio Orts.  
Presidente de Sala de la Audiencia de Sevilla a don Pedro Calvo Camina.

Juez de primera instancia y presidente del Tribunal Industrial de Madrid, a don Francisco Torres Bahí.

Magistrado de Burgos a don Juan Blas Pedro, y de Cáceres a don Juan Infante García.

Presidente de la provincial de Cádiz a don Manuel Gómez Quintana.  
Magistrado de Granada a don Gaspar Grotta.

Fiscal de Vitoria a don Nilo García Paredes.  
Teniente fiscal de Granada a don Ramón Pérez.

Magistrado de Bilbao a don Antonio Gascon; de Vitoria a don Miguel Fernández Diomena, y de Lugo a don Francisco Fernández Beiral.

Capellán de los Reyes de Toledo, a don José Servet, y canónigo de la Catedral de Madrid a don Joaquín Pallada.

Aumentando en un 10 por 100 el sueldo de los empleados de prisiones de Las Palmas.

Apróbandose el arreglo parroquial de Huesca.  
Nombrando teniente fiscal de Valladolid a don José Espinosa de los Monteros.

Magistrado de la provincial de Alicante a don Juan Antonio Montesinos.  
De Fomento:  
Creando el consorcio entre los productores de carbones.

Instaurando el crédito agrícola y la cajita agrícola.

Apróbandose la plantilla de personal de Minas, conforme lo dispuesto en la ley de Autorizaciones.

Abolando al ingeniero inspector de cuerpo de Asesores don Lorenzo Romero y ascendiendo a este empleo a don Miguel Sáenz Temple.

Nombrando ingenieros jefes: a don Manuel García Sánchez, don José María Hurtado de Mendoza, don Cirilo Iriarte y don Manuel Rodríguez Martín.

De Instrucción Pública:  
Nombrando rector de la Universidad de Sevilla a don Gabino Lupiáñez.  
Admitiendo la dimisión a los delegados de Primera enseñanza de Valladolid y Alicante, don Cesáreo Aguilar y don Luis Guardiola, y nombrando para sustituirlos a don Antonio Cabezas y don Elías Manero respectivamente.

## Consejo en Palacio

Madrid 12, a las 7:50 tarde.  
Hoy, como jueves, se celebró Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

Terminó a la una y media de la tarde. El señor Dato informó a Su Majestad de las peticiones de los parlamentarios catalanes y de los acuerdos adoptados en el Consejo de ayer, así como de la contestación dada a las mencionadas peticiones.

Expresó su confianza el señor Dato de que Cataluña haría justicia al gobierno, reconociendo la preferencia con que éste ha mirado cuantos problemas afectan a aquella región, como lo demuestra la concesión de la Mancomunidad, que tan buen efecto produjo en Cataluña.

Manifestó que, aun cuando los parlamentarios catalanes insistían en la celebración de una reunión pública, y piden permiso para ello, el gobierno la prohibía, porque hallándose en suspenso las garantías constitucionales, no iba a consentir a unos lo que prohibe a otros.

Expresó su confianza en el senatz y cordura de los parlamentarios catalanes; añadiendo que de insistir en sus pretensiones, el gobierno declinará en ellos la responsabilidad por los sucesos que pudieran sobrevenir.

Habló también de política extranjera, y relató los sucesos ocurridos en la última semana.

Dió cuenta al Rey de una ponencia sobre asuntos militares, que será sometida a la aprobación de la Junta de Defensa Nacional.

## El viaje de los Reyes

Madrid 12, a las ocho noche.  
A las tres de la tarde marcharon los Reyes a La Granja.

Al salir de Palacio, tanto el Rey como la Reina, saludaron cariñosamente a los periodistas que hacemos la información palatina y nos hallábamos agrupados en la explanada.

En otros automóviles iban los generales Huerta y Silvestre, el duque de Santo Mauro y la condesa de los Llanos.

Los infantillos salieron esta mañana. Sus Majestades llegaron sin novedad a La Granja.

## España riquísima en minerales

Madrid 12, a las 8:10 noche.  
El ministro de Fomento nos dijo:  
"Confirmando hoy con los ingenieros de Minas señores Sánchez Lozano, Madariaga y Bruceta, sobre los trabajos de investigación que se realizan en la Serranía de Ronda. Siguen con actividad, y coronados por el éxito más completo.

Se han hallado muchas minas de platino, cromo y níquel.

En Río Verde y Río Guadaira hay ricos yacimientos de platino.

## Los parlamentarios catalanes y el gobierno

Madrid 12, a las 8:20 noche.  
El presidente del Consejo de ministros recibió de los parlamentarios catalanes un telegrama, que la censura no ha dejado circular. A este telegrama ha contestado con el siguiente:

"Aunque el telegrama que ustedes me han dirigido contiene algunas frases que no se avienen con la moderación y cortésia que regulan las relaciones entre los hombres de honor y el respeto que merece el Poder público, no vacilo en contestarles, suponiéndoles exentos de todo propósito de agresividad.

Estimo injusta la protesta formulada, y debo manifestarles que aun modificado el primitivo propósito de reunir a los senadores y diputados en Cortes, y aun cuando se trate de una reunión de carácter extraordinario, hallándose suspendidas las garantías institucionales el gobierno no la consensaría.

Por ser este momento decisivo para la vida de España, necesitamos mantener el orden público con mayor firmeza, para poder satisfacer así las ansias de paz que entala la opinión pública.

El gobierno apela al patriotismo de ustedes, que por la alta representación que ostentan se hallan más obligados que cualquier otro ciudadano, a respetar las decisiones de los Poderes constituidos, a que existan del propósito de realizar esa reunión que el gobierno no está dispuesto a consentir."

## DE BARCELONA

Barcelona 12, a las 8:30 noche.  
Varias noticias:  
Esta noche será obsequiado con un banquete el señor Lloret, organizador de la emana Municipal, por el éxito que ha alcanzado.

El coronel del regimiento de Vergara, don Emilio Márquez, celebró hoy una extensa conferencia con el capitán general.

De la Corte llegaron esta mañana a Barcelona don Torcuato Luca de Tena, don Julio Amado y el diputado señor Nicolau.

Marchó a Madrid el senador don Luis Sedó.

## LOS CAMBIOS

Madrid 12, a las diez noche.  
OLSA DE MADRID  
Interior, 7250.  
Amortizable al 5 por 100 antiguo, 91'40.  
Amortizable al 5 por 100 nuevo, 90'00.  
Amortizable al 4 por 100, 80'75.  
Exterior, 7950.  
Francos, 75'00.  
Libras, 2051.

## El veraneo regio

Madrid 12, a las 10:45 noche.  
Telegrafían de Santander que en el Duero de la Magdalena se están realizando los preparativos para la jornada regia. Los ojos llegarán el día 25.

Para el domingo son esperados Sus Altezas doña Luisa y don Carlos, cuyos ausentes hijos están ya, como se sabe, en esta capital.

El día 19, según telegrama recibido por el gobernador civil, llegará la escolta real. Un despacho de San Sebastián comunicó que llegó el yate regio "Giralda", fondeando en la bahía.

En el expreso ha llegado el gobernador civil, encargándose inmediatamente del mando.

Su Majestad la Reina doña Cristina, que legará mañana, será objeto de un entusiasta recibimiento. El comercio cerrará dos horas, y la población en general estará enalabada.

Se ha celebrado la tercera prueba de la reunión hípica de esta temporada. La prueba primera que se verificó hoy, es la titulada Rentería. Se inscribieron seis caballos. Ganó el primer premio "Hyos", de Jenaro Parladé; el segundo, "Lanaberm", del duque de Toledo, y el tercero, "Principesa", del marqués de Villamajor.

La segunda prueba se titulaba Tolosa. Caballos inscritos, cuatro. Se repartieron los premios entre "Teoria", del barón de Velasco, y "Nori Aós", del duque de Toledo.

Esta mañana, a las doce, han llegado a San Idefonso el Príncipe de Asturias y los Infantillos. Después llegaron los Reyes, a quienes se les tributaron los honores de ordenanza. A la estación han acudido a recibir a las augustas personas el obispo de Segovia y las autoridades y numeroso público, que ha aclamado a los Reyes.

Los Infantillos han dado un paseo esta tarde, a las seis.

## La censura

Madrid 12, a las 10:50 noche.  
Presidida por el señor Moya, ha visitado al marqués de Lema la comisión de directores de periódicos madrileños. El presidente de la Asociación de la Prensa ha manifestado al ministro de Estado los perjuicios que se irrogan a los periodistas con motivo de la censura que se ejerce en las noticias de nuestras posesiones de África.

El ministro ofreció a los comisionados que estudiaría la forma para que la censura se ejerza más benevolamente.

El señor Moya llamó la atención del señor marqués de Lema acerca de la agresión de que ha sido víctima el director del

periódico de Larache, *El Popular*, por parte de un teniente de la Guardia civil, por cuyo hecho, y en señal de protesta, el comercio de Larache, tanto de los españoles como el de los moros y judíos, cerró sus puertas en señal de protesta.

El ministro de Estado manifestó que tenía noticias de lo ocurrido por la comunicación que pasó el comandante militar de Larache al alto Comisario en Marruecos, y que tenía noticias de que se había ordenado se instruyera el oportuno expediente en averiguación de los hechos ocurridos.

Los comisionados salieron muy satisfechos de la entrevista con el ministro de Estado.

## La Orquesta de Cámara de Valencia

Caragante 12, a las once noche.  
Con una buena entrada de público selecto debutó en el Salón Español de esta localidad, la Orquesta Valenciana de Cámara, que dirige el maestro Eduardo L. Chavarrí.

La expectación que reinaba por oír a esta agrupación musical era enorme.

Durante el concierto las ovaciones se sucedieron, y al final, el público, emocionado, tributo a Chavarrí y a los inteligentes profesores una manifestación tan cariñosa y entusiasta, que difícilmente la olvidará.

El éxito de este primer concierto ha sido completo.

## NOTICIAS CORTAS

Madrid 12, a las 11:15 noche.  
La Gaceta publica un decreto nombrando profesor de Dibujo de la Escuela Normal de Maestros de Valencia, a don Manuel González.

En la Real Academia de Jurisprudencia se celebró la junta general reglamentaria para la aprobación de las cuentas y renovación de los cargos de la junta directiva. La concurrencia de académicos fué muy numerosa.

El señor Lerroux, que llegó hoy de Barcelona, estuvo esta tarde en el Congreso. Dijo que había venido de Barcelona para conferenciar con don Melquíades Álvarez y don Pablo Iglesias, y que luego regresará a la Ciudad Condal.

En el expreso de Irún marchó esta noche a San Sebastián la Reina doña María Cristina. Fué despedida en la estación por los ministros, las autoridades y demás elemento oficial.

También en el correo de Galicia salió para Pontevedra el ex-presidente del Congreso, señor González Besada, a quien despedieron numerosos amigos.

## DE GOBERNACIÓN

Madrid 12, a las 11:20 noche.  
El subsecretario de Gobernación ha manifestado esta noche a los periodistas que no tenía más noticias que comunicar que la llegada a San Idefonso del Príncipe de Asturias y los Infantillos.

## DE PROVINCIAS

Madrid 12, a las 11:25 noche.  
LA FERIA DE PAMPLONA  
Pamplona.—Ha estado animadísima la feria de ganados.

Se han vendido unas 700 cabezas entre vacas, mulas y yeguas, con destino a Valencia, adquiridas por compradores de esa capital.

Los precios han oscilado entre 400 y 1.000 pesetas por cabeza.

## Más de Gobernación

Madrid 13, a las 2:15 madrugada.  
El subsecretario de Gobernación, al recibir esta noche a los periodistas, nos facilitó los siguientes telegramas oficiales:

Uno de Ceuta, enviado por el comandante general al ministro de la Gobernación, en el que comunica que en las canteras de Benzú, de la contrata de las Obras del Puerto, entre las dos y tres de la tarde, se desprendió una gran masa desde una altura de 60 metros, cayendo sobre un grupo de trabajadores.

Resultado muerto el obrero Manuel García Gálvez; herido gravemente el capataz Wenceslao Maya, a quien fué necesario amputarle las piernas en el Hospital Militar; heridos gravemente los obreros Antonio Fernández Alarcón, Manuel García Murcia y Francisco Acuña, y heridos menos graves Ben Mohamed y Nicolás Sánchez García.

Otro despacho de Huelva dando cuenta de haber quedado satisfactoriamente solucionada la huelga de los obreros del muelle, quienes mañana volverán al trabajo.

Otro telegrama de Cádiz comunicando que en el pueblo de Prado del Rey, al hacer la aprehensión de un alijo de contrabando, una pareja de carabineros, se amotinó el vecindario, obligando a los carabineros a hacer uso de las armas, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

Acreditó prontamente la Guardia civil y se apaciguaron los ánimos.

Los contrabandistas lograron escapar, y el tabaco quedó en poder de los amotinados.

## Charlot y Llapisera

Madrid 13, a las 1:15 madrugada.  
En la plaza de Toros, y con un lleno enorme, se han presentado esta noche los bufos Charlot y Llapisera, que, como otras veces, han sido muy aplaudidos.

## En el Reich tag se niega un crédito de guerra

Berna.—La prensa comenta el golpe teatral dado en la sesión última celebrada por el Reichstag, negándose la mayoría a votar el crédito de guerra que se solicitaba, y afirmando su decisión de no votarlo, hasta no estar informada exactamente de las intenciones del gobierno.

## Boque hundido

Berna.—El vapor francés "Diana", después de sostener largo combate con un submarino alemán, ha sido hundido por éste.

## Noticias de Italia

Roma.—En la Cámara, el señor Carcano, ministro del Tesoro, dijo que el ejercicio de 1916 a 1917 dió 3.467 millones de ingresos, es decir, 1.445 millones más que el ejercicio de 1914 a 1915.

El conjunto de ingresos efectivos en el ejercicio actual llegará a cuatro millones y medio.

Afirmó que el aumento en los ingresos continuará así en ejercicios futuros, y anunció que en los impuestos sobre beneficios extraordinarios de guerra se ha llegado a cantidad muy por encima de la prevista, demostrando con cifras que cuantos medios son necesarios para hacer frente a

## La guerra europea

Madrid 12, a las 11:30 noche.  
Los éxitos de los submarinos alemanes  
Berlín.—Los submarinos alemanes han hundido recientemente 24.500 toneladas de registro bruto. Entre los vapores echados a pique figuran el inglés armado "Elele", de 5.554 toneladas, cargado de municiones y trigo para Liverpool; el "English March", de 4.947 toneladas, con cargamento de carbón.

Estos últimos días ha sido bombardeada por las escuadrillas aéreas la costa septentrional de Gurlandia. Observamos varios incendios, producidos por la explosión de las bombas. A pesar del violento bombardeo de las baterías enemigas, los aviadores alemanes regresaron indemnes de todas sus empresas.

## Lo que dicen unos soldados rusos

Berlín.—Los soldados rusos hechos prisioneros en la ofensiva rusa de Galitzia oriental, declaran unánimes que la ofensiva rusa únicamente pudo llevarse a cabo haciéndoles creer que los alemanes habían reanudado el ataque en otros sectores del frente.

De estas declaraciones desprende de los medios que se vale la democrática Rusia para llevar a la muerte a los ciudadanos libres.

## Anotaciones de un soldado

Berlín.—En el libro de anotaciones de un soldado perteneciente al regimiento francés número 329, dice que nuevamente se ven grupos que no se deciden a salir al frente; que a menudo estallan tumultos, apareciendo banderas rojas y cantándose la Internacional y dando gritos de viva la paz y abajo la guerra.

## Lo que dice un periódico

Un periódico de Suiza dice que a los alsaucianos-lorencenses residentes en Suiza les han sido enviados en estos últimos días unos folletos invitándoles a entrar en el servicio militar y civil francés. Entre líneas léese la amenaza de que caso de no acceder tendrían que sufrir las consecuencias de lo futuro.

Los alsaucianos han contestado: "Aun somos alemanes de nacionalidad, y no podemos, sin graves consecuencias, cambiar nuestra nacionalidad antes de firmarse la paz. De sangre noble no se reniega nunca, esto se lee en el folleto, y precisamente por llegar nosotros sangre noble en vuestras venas y mirar por nuestro honor, no debemos cambiar nuestra nacionalidad."

Otro periódico, con respecto a la situación militar, dice:

"La ofensiva rusa nos causa sincera compasión hacia el pueblo ruso; una vez libertad del marasmo este pueblo, no podía anhelar más ardientemente que la paz, para poder consolidar lo que acababa de ganar, ya que las Potencias Centrales se mostraban pasivas frente a Rusia."

## Conferencias radiotelegráficas

Septiembre siguiente para "Las Provincias" de 7 de la tarde a 8 de la madrugada

## Información inglesa

DE POLDHU A ARANJUEZ  
Oficial ruso  
Londres.—Según un parte oficial ruso, las tropas moscovitas han ocupado durante la jornada de ayer, la ciudad de Kalus, residencia del Estado Mayor enemigo.

La batalla que precedió a la ocupación fué muy encarnizada.

Frente Occidental:  
Hacia Dolinsk, nuestras tropas continúan la persecución del enemigo.

Las tropas adversarias, derrotadas, son perseguidas por el ejército de Korniloff, desde Yeazupol a Stanislau.

A medio día de ayer nuestro cuerpo de ejército, mandado por el general Tchereznissow, ocupó la ciudad de Halicz, llegando sus vanguardias a la orilla izquierda del Dniester.

Al atardecer, nuestras tropas llegaron a la ciudad y río de Lomnitz.

En el frente, desde Lennitz a Dobrovony, ocupamos también después de corto combate, los pueblos de Bludniki y Bahin.

Las tropas que atacaban en el frente de Bogorodchany Zolotrina, rompieron la resistencia enemiga atacando la línea Parsetch, Llessiyurk, Kosmatch.

En este combate cogimos más de 2.000 hombres y 30 cañones.

En total, en los combates de los días 8, 9 y 10, apresamos en dirección de Dolinsk más de 150 oficiales, 10.000 soldados y unos 80 cañones, 12 de ellos pesados.

Aparte de gran cantidad de artefactos de trinchera y ametralladoras é importante cantidad de material de ingenieros y municiones.

En el resto del frente hay intenso duelo de artillería hacia Zolotchow y Sur de Brzezany.

En los frentes rumano y Cáucaso sin novedad.

En el mar Báltico, escuadrillas enemigas de hidroplanos efectuaron tres raids sobre Asensburg y la región Oesel, arrojando unas 30 bombas sobre la rada, baterías y construcciones. Los proyectiles no causaron víctimas ni daños.

## Los nuevos buques aliados

Londres.—El primer buque de los construidos con arreglo al plan gubernamental, estará en disposición de prestar servicio en este mismo mes.

## Un combate aéreo

Londres.—El Almirantazgo comunica oficialmente que el miércoles último, cinco aeroplanos navales que patrullaban por el Suroeste de Nieuport, encontraron a diez aparatos alemanes del tipo Albatros, y dos más grandes.

Se trabó un rudo combate y fueron derribados tres Albatros y dos más obligados a aterrizar.

## Los combates en el frente ruso

De Petrogrado dicen que los prisioneros alemanes hechos en estos últimos combates afirman que sus tropas han sufrido bajas enormes, y que especialmente han sido castigadas las del general von Ermolli.

## Las pérdidas inglesas

Según la lista publicada por el Almirantazgo británico, las pérdidas por hundimiento de buques en su flota a consecuencia de torpedeamiento, ya en descenso, pues se han registrado diez buques menos que en la pasada semana.

## Los cazasubmarinos americanos

Un despacho del gobierno de los Estados Unidos asegura que en agosto próximo estarán listos para prestar servicio 300 cazasubmarinos, que se están terminando de construir.

## Información italiana

DE COLTANO A ARANJUEZ  
Oficial italiano  
En el valle Travignolo rechazamos por medio de un energético contraataque a un destacamento enemigo que durante la noche logró llegar a uno de nuestros puestos avanzados de la segunda sima de Colbricón.

En el resto del frente, ligeros é intermitentes duelos de artillería.

## Información francesa

DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ  
Oficial francés  
Lucha de artillería bastante viva en la Champagne.

En el frente del Aisne y en el sector del molino de Laffaux, fueron fácilmente rechazados dos ataques enemigos.

En la región de la meseta triangular, al Sur de Kraonelle y Sur de Jorincur, en ambas orillas del Mosa, en el sector de la cota 304 y al Norte de la obra de Hardautmont, no dieron resultado ninguno varios golpes de mano alemanes iniciados después de violento bombardeo.

No hay nada que señalar en el resto del frente.

## Oficial francés de las once de la noche

En casi todo el frente, a excepción de Moronvillers, hubo calma relativa.

Los alemanes han bombardeado la ciudad de Reims, sobre la cual lanzaron hoy unos 200 proyectiles.

Ejército de Oriente:  
La aviación británica bombardeó con éxito la estación de Aeneira, a 30 kilómetros de Seres.

En el resto del frente, y especialmente en el Vardar, hubo encuentros entre patrullas y lucha de artillería.

El capitán y el piloto alemanes que tripulaban el aparato enemigo que derribamos ayer, han sido hechos prisioneros.

## Información austriaca

DE POLA A ARANJUEZ  
Oficial austriaco  
En el frente Occidental hubo lucha, sin que llegara a adquirir violencia.

Al Sur del pueblo de Catel Cañer se entablaron empujados combates.

En el Storchko irrumpieron los rusos en la zona de la vía férrea, de donde fueron rechazados por nuestras tropas.

Varias escuadrillas de aeroplanos volaron sobre Givihal, arrojando bombas, que no causaron ningún daño.

En Colbarcon penetraron nuestros soldados en las posiciones enemigas, haciendo volar el depósito de municiones.

En el resto del frente no ha cambiado la situación.

## Información alemana

DE NAUEN A ARANJUEZ  
Oficial alemán  
Frente Occidental:  
El día 10 de julio fué para nuestras armas día de gran éxito. El enemigo no logró contraatacar.

La actividad de ambas artillerías aumentó ayer en Flandes, y sobre todo al Suroeste de Ipres, en Artois y en Lens, llevamos a cabo varias empresas con éxito.

Cerca de Monchy, los destametos de asalto hicieron irrupción en las trincheras inglesas. Dichas incursiones las realizó en parte un regimiento hansenático, que cooperó eficazmente con lanzallamas, y llevándose un número bastante crecido de prisioneros.

Durante el día se desarrollaron intensos combates en la Champagne occidental y en la orilla izquierda del Mosa tuvieron buen éxito algunos combates de patrullas exploradoras.

Ejército del duque Albrecht:  
Sin novedad.

Frente Oriental:  
De nuevo hubo gran actividad de fuego en Riga, Smorgon y en Baranowiesch. También en Luck y en el campo de batalla de Galitzia, aumentó la actividad a ratos, llegando a adquirir gran fuerza.

Rechazamos contingentes de cazadores rusos en las orillas de Schitschaza y a orillas del Storchok.

Al Suroeste de Kowel, ataques parciales del enemigo. Entre el Dniester y los Cárpatos, los rusos tantearon el terreno, avanzando contra la posición Boninica con destacamentos mixtos.

Cerca de Calusz las avanzadas llegaron hasta la orilla occidental del río.

Frente macedónico:  
Sin novedad.

## Otro parte oficial alemán

Frente Occidental:  
Actividad de fuego en la región de Champagne.

En la parte oriental del teatro de la guerra la lucha se ha localizado al Sur del Dniester.

## Ralagas del Campo

(Escenas é impresiones de la masada)  
por TEODORO LLORENTE  
Prólogo de D. Eduardo López Chavarrí, dibujos de J. J. Zayas y fotografías de Catalá

Se vende al precio de DOS PESETAS en las librerías de Aguilar, calle de Caballeros; Ortega, Bajada de San Francisco, y Mangual, calle Pintor Sorolla.

## El país de los Faraones

(Recuerdos é impresiones de un viaje a Egipto)  
por LÁZARO FLORO  
Se vende en las librerías y en la Administración de este periódico. PRECIO: T

